

Zeitschrift: Jahresbericht : Dokumentationen und Funde / Archäologie Baselland
Herausgeber: Archäologie Baselland
Band: - (2023)

Vorwort: Was für ein Fest!
Autor: Marti, Reto

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Was für ein Fest!

Höhepunkt des archäologischen Jahres 2023 war zweifelsohne der erfolgreiche feierliche Abschluss der Sanierung der Farnsburg. Mehr als 1200 Menschen haben am 10. September 2023 den steilen Weg hoch zur Burg unter die Füsse genommen. Die Eröffnung mit Regierungspräsidentin Monica Gschwind geriet zum rauschenden Volksfest. Zahlreiche Farnsburg-Vereine wirkten aktiv mit. Das Hofgut verwöhnte die Festgemeinde mit kulinarischen Köstlichkeiten. Und die gesanglichen Eigenkompositionen der Primarschule Ormalingen, die uns Archäologen in einem hübschen Wortspiel von ‹Farnsburg-Rittern› zu ‹Farnsburg-Rettern› machten, werden dem Schreibenden in froher Erinnerung bleiben.

Doch auch darüber hinaus war es ein ergiebiges Jahr, mit vielen Gründen zum Feiern. Gewichtige Projekte wurden abgeschlossen, andere neu aufgeleist. Daneben lief das Tagesgeschäft, die Freilegung und Dokumentation des durch Zerstörung bedrohten archäologischen Erbes, auf Hochtouren und erbrachte einmal mehr reiche Ernte. Details gefällig? Einfach umblättern ...

Reto Marti
Kantonsarchäologe

